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平成２７年１０月 豊後大野市教育委員会定例会 議事録 

 

１ 開催日時     

平成２７年10月29日（木曜日)  午前9時31分開会 午前10時33分閉会（62分） 

 

２ 開催場所 

豊後大野市役所 ２階 教育委員会室 

 

３ 出 席 者  

教育委員    ５名中５名出席 

(出席委員) ５名 

１番委員   佐 藤  良 治 （委員長） 

２番委員   藤 居  あ や  

３番委員   田 島  美智子 （職務代理） 

４番委員   稙 田  博 美 

５番委員   久保田  正 治 （教育長） 

事務局    ４名出席 

教育総務課長  真 部  直 廣 

学校教育課長  朝 倉  和 秀 

社会教育課長  芦 刈  次 郎 

学校給食共同調理場長  川 野  文 敏  

書  記     

教育総務課  主幹兼総務係長  河 面  邦 弘  

説明のため出席した職員  

学校教育課  主幹 深 田  裕 二 

 

４ 付議事項等 

議事案件 

議案第３８号 豊後大野市私立幼稚園就園保育料調整補助金交付要綱の廃止について＜学校教育課＞ 

議案第39号 平成２７年度 豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について＜学校教 

議案第32号 育課＞ 

 

５ 会議の概要 

○出席者報告 

真部教育総務課長 おはようございます。それでは、出席者の報告をさせていただきます。出席委員

５名、教育委員会事務局４名の出席であります。それでは、委員長、よろしくお

願いします。 
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１ 開 会 

佐藤委員長 

 

（時候のあいさつの後） それでは、ただいまから平成２７年１０月豊後大野市教

育委員会定例会を開会致します。                (午前9時31分開会) 

 

２ 前回会議録の承認 

佐藤委員長 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

最初に 会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき ９月２９日開催の９月定

例会の議事録の承認を求めます。議事録につきましては、事前に送付され、委

員各位もご覧のことと思います。つきましては事務局からの説明を省略し承認手

続を行います。議事録について質問等を受けたいと思います。何かありますか。 

 

(「ありません」の声) 

 

よろしいでしょうか。ないようですので、９月定例会の議事録を承認することに異

議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、承認します。 

 

３ 議事録署名委員の指名 

佐藤委員長 

 

 

藤居委員 

続いて、会議規則第１７条第２項の規定に基づき 本会議の議事録署名委員の

指名を行います。２番 藤居 あや 委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

はい(了承) 

 

４ 会期の決定 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

次に、会期の決定でありますが、議案等を勘案いたしまして、本日一日限りとい

たしたいと思います。異議ありませんか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。付議事項等につきましては 議事

案件が２件です。よろしくお願いします。 

 

５ 諸報告 

（1）教育長報告 

佐藤委員長 

 

諸報告に入ります。はじめに、教育長報告を求めます。教育長お願いします。 
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久保田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

田島委員 

 

 

 

 

 

 

久保田教育長 

 

真部教育総務課長 

 

 

佐藤委員長 

 

川野学校給食共同調

理場長 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

全委員 

（平成２７年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告をする） 

＜報告内容＞ 

① 学校訪問のお礼 

② 校長会での依頼事項について 

1 校長のリーダーシップ、教頭と一体となった取り組みについて 

2 学習に集中できない子どもへの対応について 

3 授業改善について 

4 学力テストの公表について 

5 先生方の指導について 

③ 三重総合高校の公開授業について 

④ 学校給食の調理業務の外部委託について 

※学校給食の調理業務の外部委託については、後ほど報告する旨伝える 

 

教育長報告が終わりました。委員さん方から何かご意見、ご質問がありましたら

お願いします。 

 

学力テストの公表についてなんですが、先日、うちの子どもも公表結果をいただ

いて帰ったんですが、とても丁寧に分析していただいていました。うちの子ども

は、字が乱暴なんですが、そこを注意点として、字をもう少し丁寧に書きましょうと

か、詳しく書いていただいて、保護者としても、これから宿題をするときなどに、声

掛けをどのようにしていったらいいかとか、わかりやすくて、子どもも励みになって

いるし、本当にありがたいなと思っています。以上です。 

 

ありがとうございました。 

 

先ほど、教育長報告の中にもありました給食調理場の件なんですが、ここで、調

理場から具体的な説明をさせていただきたいと思いますが…。 

 

わかりました。お願いします。 

 

(当日配布した「学校給食調理業務の民間委託に関する実施方針(案)」に基づ

き説明) 

 

今、学校給食共同調理場長より、学校給食の外部委託について、詳細な説明

がありましたが、この件について質問等はございませんか。 

 

(声なし) 

 

よろしいでしょうか。 

 

(了承) 
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 (２)各課報告 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは、ないようですので、各課報告に移ります。各課の主要な報告を順次、

簡潔にお願いします。 はじめに、教育総務課長 お願いします。 

 

(真部教育総務課長が平成２７年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

次 学校給食共同調理場長 お願いします。 

 

(川野学校給食共同調理場長が平成２７年１０月豊後大野市教育委員会定例会

資料により報告をする) 

 

次 学校教育課長 お願いします。 

 

(朝倉学校教育課長が平成２７年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

続きまして 社会教育課長 お願いします。 

 

(芦刈社会教育課長が平成２７年１０月豊後大野市教育委員会定例会資料によ

り報告をする) 

 

以上で各課報告が終わりました。ただいまの各課報告について、ご意見、ご質

問がありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

他には ないようですので次に移ります。ここで、9月29日から10月22日の延べ７

回の学校訪問を行いましたが、今回の学校訪問を行って、委員さん方からご意

見やご感想を聞かせてもらいたいと思います。まず、言い出しっぺの私からです

が、感想という形で述べさせていただきます。私も、今回２回目の学校訪問という

ことで、昨年においては、私も初めてだったので、どういう状況かということで、授

業の中身まで自分としても見極める状況には、なかなかいかなかったんですが、

学校の環境だったり、そういうところに視点がいきました。限られた時間の中では

ありましたが、少しは昨年よりは、これは自分の思いかもしれませんが、学校の中

身について、自分でも少しは理解できる分ができたのかな、というところが自分と

しての本音でございます。それぞれ三重中学校を残して、他の学校全て廻って

きたんですけど、学校も昨年と比べて、私としては、いろいろな形で学校環境も

然りなんですけど、いろいろ整理できていっているし、学校の生徒の取り組みも、

去年の私が見たときよりは、今年の方が、随分子どもたちの取り組み、授業の内
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稙田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

容にもよるんでしょうけど、充実して、私としては、よく整然とやっている学校の方

が多く目に着きました。全ての学校がそうであるとは思いませんでしたが…。そう

いう形で進んでいるな、というのがあります。それのひとつは、皆さんが既に取り

組みをされているんですが、豊後大野市全域で取り組んでおります連携型の小

中一貫教育、そういうところが、やはり進んでいるところでは進んでいるし、まだ、

これからというところもあるんでしょうけど、全体としては、そういう取り組みをやる

んだ、一緒になってやるんだ、ということは、学校の教育目標の説明の中とか、

いろいろなことで感じて、今回は、そういう形で、皆さんもそういうことで、市内全

域で取り組みを、ということで、意識が十分浸透しているな、というのもあるんです

が、やはり小中連携では、三重町が一番私としては、まだまだだな、これだけ大

きいからですね、1対1である学校については、本当によく連携がとれているな、

乗入授業もやっているし、読み聞かせもずっと、実際の眼でも感じさせられまし

た。また、学校訪問した中では、まだまだ三重町としては、そういう形・姿が見受

けられることがなかったし…、それは、8月25日にそういう組織ができたということ

もあるんでしょうけど、これが本当に豊後大野市として、これをアップするために

は三重町が大変だろうけど、そこを全面的にパックアップしてやっていかないと、

本当の豊後大野市の底上げは難しいかな、と思いました。方向付け的には、皆

さん、そういうことで一生懸命頑張って、校長含めて管理職の方も頑張っておら

れると思いますので、いい方向に向かっているんじゃないかな、ということで、来

年はそういうことを、また楽しみにして、そういう方向で自分も勉強しながら、そう

いうところを見ていきたいな、と思っております。ちょっと話が長くなりましたが、一

応感想ということです。私の方はそういうことです。続いて、稙田委員の方で意

見・感想がございましたら、お願いします。 

 

お疲れさまでした、ありがとうございました。私は、やはり、成績発表というものが

紙面に出てきた、ということも大きく影響しているのかな、と思うんですけれども、

先生方の取り組みというものが、以前、昨年よりもずっーと密なものになっていっ

ているな、ということを感じました。どの小中も組織としいうものを作って、先生方

がいくつかに分かれて、それぞれ取り組みをしていっているというところ、そういう

ところに綿密なものということを感じました。やっぱり、どこの小中廻っても、一番

の課題は、やっぱり先生方の熱心さを、いかに保護者に伝えていくかということ、

保護者をやはり巻き込んでこそ成果が現れてくるということは必須ですので、保

護者との連携を…。地域の方々は、すごく小中に自分の地域の学校を支えるん

だという気持ちがすごく強いのは感じるんですけど、なんとなく保護者ということ

にちょっと空洞というか、そういうものを感じました。先ほど教育長も言われました

が、やはり校長先生のリーダーシップというものは、絶対大きいと思います。やは

り、校長先生は、いつも明るくて、みんなを引っ張っていく、そういうパワー、パワ

フルな部分というものは求められると思います。一番印象に残っているのは、千

歳中学校の校長先生の話で、生徒に対して明確に方向を示していくという、そ

れが学校全体の雰囲気とか貼ってあるもの、そういうものを見て、とても感じまし
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佐藤委員長 

 

藤居委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

た。ここのところは他のところにない、すば抜けたものがあるな、ということを感じま

した。以上です。ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。続いて、藤居委員、お願いします。 

 

今回、初めて参加させていただいて、大変勉強になりました。先生方が本当に

子どもたちのことを考えて下さっているということが、今まで親として、学校へ行っ

ているときには気付かなかったことを、ユニバーサルデザインであったりとか、ソ

ーシャル・トレーニングであったりとか、道徳の時間等を活かして、子どもたちの

コミュニケーション能力とか、大人になってから役立つことを勉強しているというの

を、とても親として「ありがたいな」と思いました。先ほども、お話があったんです

が、学校だけでもダメだし、地域だけでもダメだし、家庭もすべてが同じ方向を向

いて、子どもたちを守って育てていくことが大事だな、というふうに思いました。授

業を見せていただいて、すごくPTAで授業参観するときと違った見方をさせてい

ただいた、と思ったのが、先生の授業計画で目当てにしていることと、最後に「ま

とめ」というものを見ながら、授業を見せていただくと、今、自分の子どもがどうい

う勉強をして、どういうふうなことを学ばないといけないのかということが、すごくよ

くわかったんです。学校でPTAに行くときは、自分の子どもが発表するかなぁと

か、自分の子どもがちゃんと聞いているのかなぁ、ということにすごく意識がいっ

てしまって、あの自分の子どもが何を勉強しているのかということが、なかなか、

わかりずらかったので、PTAのときに見せていただいても大丈夫なような資料で

は。今、子どもさんが何をやってますよ、というのがわかると、また親の意識も、こ

れがわかっていないと今いけないんだなぁということが、わかるのかなとも、なんと

なく思いました。千歳小学校の校長先生が、学校へ行きたいと思えるような学校

をつくっていきたいって、おっしゃっていたんですが、朝、自分の子どもを送り出

すときに、朝、今日も学校へ行きたいと言ってくれてよかったとか、給食がおいし

い、今日のメニューは、自分は好きだなぁとか思いながら、学校へ行けるというこ

とが本当に子どもにとって一番幸せなことなんじゃないかなぁって、思いました。

本当に勉強させていただきました。ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。田島委員は、今回ちょっと参加していませんが、今まで

の経験からその様子がおわかりのことと思います。いまの報告を受けて、教育

長、学校教育課長 何かありますか、 

 

やはり、最後に藤居委員がおっしゃった学校も、家庭も、地域も同じ方向を向い

て、それが一番大事だなぁと…。そういう意味からも、今進めているコミュニティ・

スクールの機能を十分活かして、子育てに頑張っていきたいな、という思いを新

たにいたしました。ありがとうございました。 

 

ありがとうございました。 
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６ 付議事項等 

○議事案件 

議案第38号 豊後大野市私立幼稚園就園保育料調整補助金交付要綱の廃止について＜学校教育課＞ 

佐藤委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤委員長 

続いて、議事案件 議案第３８号の審議に入ります。教育長の提案、学校教育

課長の説明を求めます。お願いします。 

 

(久保田教育長の提案の後、朝倉学校教育課長が、当日配付した資料により説

明) 

＜提案理由＞ 

平成２７年４月１日から子ども・子育て支援新制度が導入され、その制度下で市

内私立幼稚園と公立幼稚園の保育料の均衡が保たれるようになったことから、

本要綱を廃止したいので、提案するものである。 
 

ただいま、学校教育課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご

質問がありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

意見、質問等がないようですので、採決に入ります。議案第3８号について、委

員各位の賛否を求め採決したいと思います。原案のとおり決定してよろしいでし

ょうか。 

 

(異議なしの声) 

 

異議なしと認めます。議案第３８号 豊後大野市私立幼稚園就園保育料調整補

助金交付要綱の廃止については 原案のとおり決定します。 

 

議案第39号 平成27年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査について＜学校教育課＞ 

佐藤委員長 

 

 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

 

続きまして、議案第３９号の審議に入ります。この議案の説明及び審議内容等に

つきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項の規

定に基づき、非公開・秘密会としたいと思います。よろしいでしょうか。 

 

(「異議なし」の声) 

 

異議なしと認めます。それでは、教育長、教育総務課長、学校教育課長のみで

審議しますので、他の方は退席をお願いします。なお、学校教育課担当職員は

臨席を認めます。それでは、ここで一時休憩に入ります。 

 (午前10時14分休憩) 

□一時休憩□                           
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～社会教育課長、学校給食共同調理場長、書記退室～ 

 ※業務の都合により、学校給食共同調理場長はここで帰所 

～学校教育課担当職員入室～ 

 (午前10時16分開議) 

（非公開・秘密会）開始 

※審議時は、教育長、教育総務課長、学校教育課長、学校教育課担当職員の

み臨席した。 

※審議結果は、審査対象3名のうち、認定1名、不認定2名であった。 

（非公開・秘密会）終了 

(午前10時26分休憩) 

□一時休憩□                           

～学校教育課担当職員退室～ 

～社会教育課長・書記入室～ 

 

７ その他 

佐藤委員長 

 

佐藤委員長 

 

全出席委員 

 

佐藤委員長 

 

朝倉学校教育課長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

事務局一同 

それでは、開議します。 

 (午前10時28分開議) 

その他に入ります。委員さん方から 何かありましたら、お願いします。 

 

(声なし) 

 

委員さん方からは何もないようです。事務局から何かありますか。 

 

諸連絡ですけれど、学校訪問のときに給食を2回食べた方は、代金の方をお願

いします。また、１１月２日の三重中学校の学校訪問なんですが、現地に午前９

時２５分集合ということでお願いします。９時３０分から開始しますので、お願いし

ます。以上です。 

 

わかりました。他にありませんか。 

 

ありません。 

 

８ 連絡調整 

○１１月定例会の日程調整について 

佐藤委員長 

 

 

真部教育総務課長 

 

それでは、連絡調整に入ります。１１月定例会の日程等について、教育総務課

長、提案をお願いします。 

 

それでは、提案させていただきます。次回の１１月定例会を、１１月２7日 金曜日 

午後４時から開催したいと考えています。ご協議をお願いします。 
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佐藤委員長 

 

 

 

 

佐藤委員長 

 

真部教育総務課長 

 

 

 

佐藤委員長 

 

 

全委員・事務局一同 

ただいま、教育総務課長より１１月定例会を １１月２７日 金曜日 午後４時から

開催したい、という提案がありましたが、皆さん、ご都合はいかがでしょうか。 

 

(各委員と調整) 

 

当日、弁論大会があるみたいですね。 

 

午前中なので、大丈夫と思います。 

 

(各委員と調整→提案どおりで決定) 

 

それでは、次回 １１月定例会を１１月２７日 金曜日 午後４時から開催しますの

で、よろしくお願いします。そのほか、何かありますか。 

 

（声なし） 

 

９ 閉会 

佐藤委員長 

 

 

それでは、これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

平成２７年１０月 豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。 

大変、お疲れ様でした。                       

(午前10時33分閉会) 

 

 


